Podeu enviar les vostres cartes a cartes@lavanguardia.cat. La Vanguardia agraeix les aportacions dels lectors i tria per publicar aquells textos que no suerin els mil caràcters. Les cartes han d'anar firmades amb nom i cognoms i hi ha de constar el DNI o el passaport, l'adreça i el telèfon. No es publicaran escrits

Kap

firmats amb pseudònim o inicials. La Vanguardia es reserva el dret de resumirne o extractar-ne el contingut i de publicar els que consideri oportuns. No es mantindrà correspondència ni s'atendran visites o trucades sobre originals no publicats

s'escapa pel fora de camp des que va rodar *Crespià*. The film not the *village*, una obra en què la disbauxa toca cada personatge i que ens recorda allò projectat a la darrera de les pantalles de Singularitat: coneguts del món de Serra ballant i fent el gamberro, mentre textures que no identifiquem es barregen amb els fotogrames; tot plegat, creant les experiències del públic, intuïtives totes i úniques en els seus apropaments a un art que no ens sol entretenir, però ens recompensa amb el record de sensacions vivíssimes.

> XAVIER SIRÉS GARCIA Mataró

#### Carretera B-502

A propósito de la carretera B-502 entre Vilassar de Mar y Argentona, "Las curvas de Agell" (Vivir, 16/XII/2015), quisiera comentar que desde hace 56 años la recorro habitualmente en moto ya que es un tramo de enlace precioso del Maresme que te dirige hacia las bellas rutas de Òrrius, Dosrius, Cànoves o Llinars... Es una carretera de buen firme, amplia y bien señalizada. Se encuentran en su trazado algunas curvas algo más técnicas, que incluso a ritmo de paseo, en bici o en moto forman parte del encanto del corto recorrido.

Desde Argentona hacia Vilassar y al final de la recta donde se ubica la gasolinera, efectivamente, nos aparece una semiciega. Si la trazas correctamente, ni un problema; en cambio, si la tomas ajustándote demasiado pegado al arcén en su entrada, la propia inercia tiende a sacarte hacia el exterior a la salida de la curva. Yo sólo he visto dos accidentes en esa carretera. Creo que muchas veces la culpable de un accidente no es la "mala" carretera, sino la ineficacia del conductor para gestionarla.

En abril del 2008, esta sección me publicó una carta que titulé "Falta de seguridad vial". Destacaba que una de las causas importantes de muchos accidentes es el deficiente estado de los neumáticos o una insuficiente o errónea presión del aire de estos.

> JOSÉ MARÍA ALGUERSUARI Teià

# Instal·lació elèctrica

Com a responsable de la xarxa d'Endesa al Vallès Occidental, voldria donar resposta a *La foto* senvor Joan Sala, publicada el dia 14 de desembre, sobre la instal·la- la instal·lació, malgrat la incli-



# El planeta en llamas

Somos más eficientes creando problemas que solucionándolos. Para crear el problema de las emisiones contaminantes, por ejemplo, todos nos hemos puesto de acuerdo sin negociaciones previas. Sin embargo, para ponerle solución, hemos transitado por diferentes cumbres del mundo y, hoy por hoy, aún no se atisban en el horizonte soluciones rotundas

El reciente acuerdo alcanzado en la cumbre del clima en París, ese que algunos califican de histórico, es un cúmulo de inconcreciones, en tiempo y forma, que, en la práctica, confía las soluciones a la buena voluntad de los países, las empresas y los ciudadanos. Voluntad que no arreglará el problema del aumento de la temperatura de nuestro planeta, al menos con la premura que los terrícolas necesitamos para evitar el desastre. Pero ¿por qué no podemos confiar la solución a la voluntad? Pues porque solucionarlo significa renunciar a un

modo de vida confortable y seductor; porque el mundo no se mueve por amor y cordura, sino por interés. Es la maldita guerra de intereses la que no nos deja conseguir los objetivos deseados. Imaginemos a una familia contemplando su casa en llamas y, a la vez, discutiendo acaloradamente sobre quién de sus miembros debe implicarse más en la extinción del fuego. Pues bien, eso es lo que estamos haciendo con nuestro planeta en llamas.

Siendo realistas, se podría decir que el mayor éxito de la cumbre de París ha sido la confirmación de que, por fin, el mundo entero ha tomado conciencia del problema del calentamiento global y sus consecuencias. Y es que todos sabemos que la resolución de cualquier problema comienza con su reconocimiento; una cosa distinta es que, una vez reconocido, estemos a tiempo de resolverlo.

PEDRO SERRANO Valladolid

ció elèctrica al carrer Jardí de Sabadell. Vull informar-lo, en primer lloc, que estem al cas de la situació que esmenta i que la companyia ja està treballant per redreçar la cadireta de suport -malmesa per un agent aliè a Endesa-, en col·laboració amb els del lector "Perill potencial", del veïns i amb l'Ajuntament. Igualment, m'agradaria remarcar que

nació actual, és completament segura i no suposa cap perill, ni per als vianants ni per als im-

Amb tot, voldria agrair al lector la seva preocupació per aquest cas, amb ànims de millora, que resoldrem al més aviat possible.

LLUÍS FERRER Responsable d'Endesa al Vallès

Occidental

# El cambio climático

Últimamente en los medios de comunicación se habla sobre la cumbre del cambio climático y las consecuencias que conlleva no establecer unos límites de emisiones por país, y es que en lugares como China o Japón se están superando ampliamente los límites de emisiones de dióxido de carbono, y la consecuencia

son las primeras víctimas mortales por la pésima calidad del aire.

Hace unos años se empezó a hablar de esta cuestión y ya podíamos ver noticias sobre el deshielo que provocaba la contaminación global sobre los polos, pero, como en España todo seguía igual, no le dimos importancia y seguimos considerando estas noticias como pasajeras.

Hoy me encuentro con que en Barcelona seguimos usando jerséis finos por la calle y que el poco frío que hay es por la noche, aparte de observar que las hojas de los árboles empiezan a caer ahora, cuando deberían haber caído hace por lo menos un mes y medio.

Algunos podrán afirmar que se trata de un pequeño retraso en el cambio de estaciones, pero llevamos años viendo como el verano cada vez se alarga más, y si no se toman medidas serias al respecto podemos vernos dentro de unas décadas pagando las consecuencias.

ÁLVARO GUILLÉN Barcelona

#### Vivir colectivamente

Lo que dice Sergio Parra en "Somos la suma de lo que nos rodea" (La Contra, 16/XII/2015) es de sentido más que común. Desde que nacemos, nuestra experiencia vital está más orientada a entender lo que nos envuelve -instinto de supervivencia- para después intentar conocernos cómo somos individualmente y saber reaccionar, algo que la mayoría no alcanza del todo. Y de ahí derivan problemas mentales en los individuos, que hoy día se han multiplicado. Para que sobreviva un individuo tiene antes que sobrevivir el colectivo. No somos animales solitarios, sino gregarios, y la sociedad consumista nos empuja al individualismo, que destruye el tejido social solidario. Y si este se consume, la próxima crisis social nos abocará hacia un abismo apocalíptico sin remisión.

Nunca debimos vulnerar las leyes naturales. Por eso ahora estamos luchando por rectificar, como, por ejemplo, en la cumbre sobre el cambio climático.

Soy optimista y realista. En mi opinión, el curso de la humanidad se puede enderezar. Espero poder verlo, pues veo que hay muchos indicios que ya lo anuncian. Para poder enumerarlos todos necesitaría el doble de espacio del que aquí me conceden.

> CRISTO ANTONOV Sitges

# grupoGodo

JAVIER GODÓ, COMTE DE GODÓ	President
Carlos Godó Valls	Conseller Delegat
Josep Caminal	Director General de Presidència
Jaume Gurt	Director General Corporatiu - Negoci Premsa
Pere G. Guardiola	Director General Comercial
Xavier de Pol	Director General de Negoci Audiovisual
David Cerqueda	Director General de Negoci Digital

# LAVANGUARDIA

JAVIER GODÓ, COMTE DE GODÓ	President-Editor
Òscar Ferrer	Director Gerent
Xavier Martín	Controller
Juan Carlos Ruedas	Director de Marketing

Edita LA VANGUARDIA EDICIONES SL Av. Diagonal, 477 (08036) Barcelona Tel.: 93 481 22 00 / 93 481 25 00 Fax: 902 185 587

Internet www.lavanguardia.com

**Dipòsit legal** B-18078-2011 ISSN 2014-1718 (edició impresa) ISSN 2462-3415 (edició en línia en pdf)

Imprimeix CRE-A IMPRESIONES DE CATALUNYA SL Polígon Zona Franca, carrer 5, sector C (08040) Barcelona PRESSPRINT. Carrer Valentín Beato, 48, Madrid

Distribueix MARINA BCN DISTRIBUCIONS SL Carrer E, 1 (cant. c/6). Pol. Industrial Zona Franca. 08040 Barcelona. Tel.: 93 361 36 00

#### **ANUNCIS I ESQUELES** PUBLIPRESS MEDIA SL

Per telèfon 902 178 585 Barcelona Av. Diagonal, 477 (08036) Tel.: 93 344 30 00. Fax: 93 344 31 88 Madrid María de Molina, 54, 4t (28006) Tel.: 91 515 91 00. Fax: 91 515 91 09

# ATENCIÓ AL SUBSCRIPTOR

Tel.: 933 481 482. Fax: 93 486 39 15 atencionalcliente@clubvanguardia.com

# ATENCIÓ AL LECTOR

Tel.: 93 481 22 00. Fax: 902 185 587 **Cartes dels lectors** cartes@lavanguardia.cat

Defensor del lector defensor@lavanguardia.cat

# TARIFFS SURSCRIPCIONS

ros
ros
ros
ros
ros

Difusió controlada per OJD

© LA VANGUARDIA EDICIONES, SL. BARCELONA, 2015. TOTS ELS DRETS RESERVATS Aquesta publicació no pot ser reproduïda, ni totalment ni parcialment, ni registrada en, o transmesa per, un sistema de recuperació d'informació, de cap manera ni per cap mitjà, sigui mecànic, fotoquímic, electrònic, magnètic, electroòptic, per fotocòpia, o qualsevol altre, sense el permís previ per escrit de l'empresa editora. A efectes del que preveu l'article 32.1 del Text Refós de l'IPI, La Vanguardia Ediciones, SL s'oposa expressament a la utilització de qualsevol contingut d'aquest diari amb la finalitat de fer ressenyes o revistes de premsa amb fins comercials (press-clipping) sense tenir l'autorització prèvia de La Vanguardia Ediciones, SL